

《雑学風味》「車のタイヤが黒い理由」  
ゴム自体は黒くないのですが、重い車を支えて道路を走るという機能を要求されたため、ゴムには補強材として大量のカーボンを混入する必要があります。カーボンは黒いので、タイヤが黒くなるそうです。

# まちのできごと

## 実りある学習を終えて

### ふじこま大学閉校式

藤里町教育委員会が主催するふじこま大学（古川弘昭学長）の閉校式が11月20日、総合開発センターにおいて行われました。

式では、努力証（年7回出席）、修了証（努力証4回）、修士証（努力証6回）を受賞された方々の代表者と、博士証（努力証8回）、大学院証（努力証12回）を受賞された方々に証書が授与された後、古川学長より「一人ひとりが心身ともに健康であり、生きがいの充実だけにとどまらず、家庭や地域、子ども達に活力を与える、藤里町を支える原動力につながっています」とあいさつが述べられました。また、午後からは、学習発表会が行われ、1年間学んだ踊りや民謡の学習成果を披露していました。



1年間の努力を称え

【博士号課程修了証書受賞者】  
・明 石 靖 子（荒 町）

（敬称略）

表彰状を伝達した懇親会代資源の山田部長は「藤里小学校で回収されたアルミ缶

- ・ 小 村 岡 美恵子（琴 町）
- ・ 石 田 林 綾 子（寺 沢）
- ・ 田 中 若 子（粕毛上町）
- ・ 小 山 山 三 サ（粕毛上町）
- ・ 津 谷 フ ミ（谷 地）
- ・ 原 義 美（東 坂）
- ・ 菅 原 テ ル 子（川 反 町）

## 環境教育の更なる普及へ

### アルミニ缶回収優秀校表彰

12月3日、藤里小学校6年生の教室において、アルミニ缶回収優秀校に選ばれた藤里小学校が表彰を受けました。

この表彰は、アルミニサイクル協会が毎年行っており、今年は全国900ヶ所の回収拠点から推薦された中から、小・中78校が選ばれ、本県では藤里小のほか3校が表彰されました。



思わず表彰に照れ笑い

は質が高い（キレイ）。今後も回収活動を続け、自然環境の保全に努力して欲しい」とコメントしました。

## 世代を超えた交流

### スポーツ交流フェスティバル

12月6日、広域藤里体育館において、町総合型地域スポーツクラブ設立準備委員会による、スポーツ交流フェスティバルが開催されました。

参加者は、フライングディスクを使って9つの的を狙うディスクゲッター、ユニカル、ストラッシュアウト、輪投げ、ラトジボトル卓球などを楽しみ、それぞれの結果に歓声をあげていました。

その後キンボールを体験し、小・中学生、一般参加者ともに心地よい汗を流していました。



白熱したキンボール

## 新大沢会館完成を祝い

### 「けやきの館」竣工式

12月に完成した大沢会館の竣工式が12